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El alcalde de Medina de Pomar, José Antonio López Marañón,
en uno de los rincones de su despacho municipal.
A.C.

«Apoyamos y felicitamos a los empresarios del polígono porque
han sido valientes»
José Antonio López Marañón | Alcalde. Afronta la recta final de su segunda legislatura con un
gran optimismo. Ni la crisis y sus consecuencias, ni las movilizaciones en contra de la planta de
reciclado de neumáticos de Moneo pueden con su espíritu
A.C.

El proyecto más ambicioso de la legislatura, el Centro
de Día ya está aprobado. ¿Qué significará para el
municipio?
El Centro de Día es un proyecto del Pacto Local y
que la Junta de Castilla y León acordó crear en
municipios de más de 5.000 habitantes. Llevábamos
toda la legislatura pendientes de que saliera adelante,
porque entendemos que, además de ser ambicioso,
es necesario para la población de Medina, en un alto
porcentaje formada por personas mayores a quienes
sus familiares no pueden atender por motivos de
trabajo u otros compromisos. Tras la aprobación del
proyecto en el pleno, ya se ha enviado a Valladolid
para que se puedan iniciar los trámites de
contratación de las obras.
El Centro de Día costará 1,1 millones y la Junta
aportará 660.000 euros. ¿El Ayuntamiento está
preparado para esta inversión?
Tendremos que seguir insistiendo para tratar de
conseguir la cantidad que excede de la cantidad que
nos otorga la Junta. Pero si no, el Ayuntamiento tiene
solvencia para afrontar este gasto.
¿Cómo han sorteado la crisis este año?
Tenemos dificultades que vamos salvando con los
distintos recortes que vamos haciendo en todas las
áreas. Pensamos terminar el ejercicio con déficit,
pero en ningún caso, alarmante.
La Casa de Cultura prevista en la plaza Mayor ha
quedado relegada a la lista de espera por la crisis.
Este es un proyecto que junto algún otro, como la
cubierta del frontón municipal o el pabellón de ferias,
exposiciones y congresos se ha quedado aparcado,
porque los recursos económicos no han llegado en la
medida que el Ayuntamiento hubiera querido para ejecutarlos. De todas las maneras, aparcarlos no es
olvidarse de ellos, porque en la próxima legislatura volveremos a luchar por ellos. Probablemente, no
diseñemos un programa electoral con tantas obras, pero sí con media docena muy importantes a las que
dedicaremos todo el esfuerzo. Entre ellas daremos prioridad a este centro cultural que no ha sido posible
acometer esta legislatura, aunque estamos satisfechos del resultado global de estos cuatro años.
¿Qué paquete de obras tienen en cartera actualmente?
Gracias a las ayudas del Plan E comenzaremos ya el puente de Villatomil, la urbanización de toda la zona de
la Revilla, la nueva nave municipal de servicios, la ampliación del polígono industrial, el nuevo vallado del
colegio de San Isidro y lo que resta de la piscina climatizada y el asfaltado de varias calles, como Pedro de
Medina, Arcentales, Doctor Flemimg y Algorta, entre otras...
Volviendo a la crisis, uno de sus efectos ha sido la paralización de muchos proyectos empresariales previstos
en el polígono. ¿Confía en que el requerimiento del Ayuntamiento a los propietarios revitalice sus planes?
Ellos se están moviendo en dos direcciones, una es la dirección de la gran mayoría de los propietarios,
quienes están tratando de presentar proyectos en el Ayuntamiento para afrontar sus naves y cumplir así el
compromiso que adoptaron con el Ayuntamiento. En otros casos, las dificultades económicas que atraviesan
les han llevado a solicitar permiso para vender las parcelas porque les es imposible llevar adelante sus
proyectos. Por lo tanto, el Ayuntamiento, lejos de querer perjudicar a nadie y siendo conscientes de la
dificultad que ahora acarrea realizar una inversión importante, hemos optado por dar prórrogas o autorizar la
venta de las parcelas, siempre en el mismo precio que inicialmente se abonó al Ayuntamiento. Así se evitará
cualquier especulación.
Entonces, ¿el polígono comenzará a tomar forma en 2011?
Lo estamos deseando. Cada vez que se abre un pabellón y se comienza a trabajar en él, como ha sucedido
con dos de empresas del País Vasco, ya es una esperanza. Aunque con esta crisis, el polígono comienza a
despegar y desde el Ayuntamiento apoyamos y felicitamos a estos empresarios porque han sido valientes en
un momento tan delicado. Si es verdad que han traído buena parte de la plantilla de las fábricas que tenían
en el País Vasco, pero no deja de ser un paso importante. Hay que perseguir cada puesto de trabajo para
que los jóvenes no se tengan que ir a otra ciudad a buscar su futuro.
La ampliación del suelo urbanizado del polígono se basaba en la petición de dos empresas del sector de la
alimentación y la maquinaria industrial, ¿siguen interesadas en instalarse en Navas?
Si. Han visto como ha ido la evolución de la crisis y siguen adelante. Cuando comencemos las obras de
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Si. Han visto como ha ido la evolución de la crisis y siguen adelante. Cuando comencemos las obras de
urbanización de los nuevos 27.000 metros cuadrados que se sumarán, algo que sucederá en breve, nos
volveremos a poner en contacto con ellos para que digan de forma definitiva qué superficie precisan.
Hay una iniciativa empresarial que ha creado gran polémica este año, la planta de reciclado de neumáticos
prevista en Moneo. ¿Qué noticias tenemos de ella?
En principio, no tenemos noticias. Sabemos que existen varios recursos contenciosos administrativos contra la
autorización ambiental emitida por la Junta de Castilla y León y la propia empresa y estamos a la espera de
que los tribunales los resuelvan. Seguimos manteniendo que es un proyecto fiable, interesante para el
desarrollo de la economía de la comarca, porque generará puestos de trabajo y porque estamos seguros de
que la empresa no ha engañado a nadie y porque confiamos en los informes favorables de los técnicos de
Medio Ambiente de la Junta de Castilla y León.
En el otro lado está el cierre de Garoña. El plan de revitalización de la economía de su entorno, ¿qué traerá
a Medina?
El Plan Garoña no ha dado el resultado que los ayuntamientos del entorno de Garoña estábamos esperando.
Si que ha repercutido en algunos dineros, pero no en la cuantía que esperábamos. No es un plan que se
haya explicado con toda claridad y no ha facilitado el acceso a subvenciones. Además, ha facilitado
subvenciones a ayuntamientos que nunca han tenido nada que ver con la central nuclear de Santa María de
Garoña. No sabemos que continuidad va a tener y en lo que sí confiamos es en que esta instalación continúe
hasta 2019, porque con el paro que hay, su cierre sería contribuir más a elevar esta estadística.
El turismo parece ser una de las alternativas para activar la economía.
Desde los ayuntamientos nos estamos esforzando para sacar adelante el turismo interior. Pero es difícil, si no
contamos con la ayuda seria de las administraciones. Creo que el turismo está creciendo. Las estadísticas de
visitantes del Museo de Las Merindades y visitas guiadas van creciendo año tras año y esto es un punto
positivo para seguir trabajando en esta línea.
El comercio es otro de los motores de la economía local.
En este sentido, creo que el Ayuntamiento está trabajando en una dirección correcta mediante el convenio
firmado con la Asociación de Empresarios de Las Merindades (AME), que agrupa a muchos comerciantes y
creemos que lo está haciendo bien.
Medina crece y el colegio cada curso se queda más pequeño.
Efectivamente, hemos visto que las estadísticas de alumnos del colegio San Isidro y del instituto han crecido
un año más. Desde aquí aprovecho para hacer un llamamiento a la Consejería de Educación de la Junta de
Castilla y León, puesto que tenemos un proyecto para ampliar el colegio. Desde el Ayuntamiento es imposible
desdoblar más aulas, porque no hay espacio físico para ello y creemos que es sumamente necesario ampliar
el centro para atender correctamente a estos niños y los profesionales de la enseñanza desarrollen su
trabajo con comodidad. Estamos esperando que la Junta haga un esfuerzo en este sentido.
La ampliación de la guardería también se ha paralizado, al igual que el proyecto de crear una sede de la
Escuela de Idiomas.
La ampliación de la guardería es necesaria y tenemos el mismo problema, en este caso con la Consejería de
Familia. El proyecto se ha visto frenado por los recortes presupuestarios que la Junta de Castilla y León ha
realizado en todas sus áreas. Confiamos en que en un futuro próximo sea un hecho. Lo mismo ha sucedido
con la Escuela de Idiomas, pero tengo noticias directas de la Consejería de Educación de que Medina sigue
contando con una posición extraordinaria para sacar adelante este proyecto.
¿Cómo va la redacción del documento para declarar el casco histórico como Área de Rehabilitación Integral?
Seguimos con el arquitecto que está desarrollando este trabajo. Es un trabajo muy laborioso, porque hay que
estudiar casa por casa y la solución en cada caso. Una vez concluido será presentado a todos los vecinos y,
si nos ponemos de acuerdo en la aportación económica que tendrá que aportar cada vecino junto a la
aportación que tendrá que soportar el Ayuntamiento, dividiremos el casco histórico en varias zonas y las
obras se irán ejecutando paulatinamente. Estos planes cuentan con ayudas de la Junta de Castilla y León y
de la Diputación. Se trata de arreglar y reconstruir las fachadas.    
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